

## Encore l'amiante

[...]

Comme le droit à la santé est un premier droit de la nature, les mineurs ne veulent plus s'infliger les records de tuberculose, d'amiantose et de silicose. Si leur capacité de gagner se ruine en dix ans ? [...] Nos Canadiens veulent être traités comme les ouvriers américains, non comme des Zoulous. Des arbitrages curieusement prolongés n'ont servi à rien. Restait la grève, une grève bien paisible jusqu'à ce qu'une police, qu'on voudrait toujours respecter, — et la magistrature donc ! — réussit à faire parler d'elle comme d'une Guépéou. Des Canadiens ont fait cela à des Canadiens ! Au profit de qui et de quoi ? [...] En pays normal, la police est l'auxiliaire armé de la justice. La grève est illégale ? Quel juge l'a jugée ! D'après quel droit ? D'après une loi imparfaite, après des abus d'arbitrages traînés de mois en mois, pour aboutir à une sentence vide et récusée. Cela explique pourquoi les petits « se font justice à eux-mêmes » ...

Source: Alexandre Dugré, s.j., *Le Devoir* le 14 juin 1949, p. 4

© 2001 Claude Bélanger, Marianopolis College